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Hoy comenzamos Romanos capítulo 8, versículo 11: 

“Y si el Espíritu de aquel que levantó de los muertos a Jesús mora en vosotros, el que levantó de 

los muertos a Cristo Jesús vivificará también vuestros cuerpos mortales por su Espíritu que mora 

en vosotros”.  

Contemplamos lo que el Espíritu Santo desea hacer en nuestra vida, él quiere concedernos 

constantemente refrigerio, esa es otra palabra o sinónimo para vivificar. En una traducción en 

inglés está escrito que el Espíritu Santo nos refresca. Ese siempre fue el plan de Dios y también 

para el día de Pentecostés. El día de Pentecostés no es para nosotros un día que debemos 

celebrar por obligación, no es uno de los días en nuestra agenda. Desde la perspectiva hebrea 

Pentecostés es un día grandioso. Una fiesta importante, la fiesta “Schawuot”, en el Antiguo 

Testamento en esta fiesta celebraban el momento en que les fue concedida la ley. El comienzo 

del Torá, ese es el Pentecostés para los judíos. 

Pero en el libro de los Hechos en el capítulo 2 vemos cómo fue el derramado el Espíritu Santo 

sobre esta tierra y para toda la humanidad. El plan de Dios siempre ha sido que el Espíritu Santo 

está aquí para ayudarnos. No solamente para ayudarnos en las decisiones de nuestra vida, el 

Espíritu Santo está aquí para concedernos guía en las decisiones de nuestra vida, para guiarnos 

en nuestra mente, por ejemplo para concedernos las ideas correctas, pero el Espíritu Santo 

también está aquí para conceder refrigerio a nuestro cuerpo. Para ayudar a nuestro cuerpo. Por 

eso está escrito aquí que él vivifica cuerpos mortales. 

Tengo una mala noticia para ti, tu cuerpo es mortal, mientras estés aquí sobre esta tierra, 

mientras nosotros estemos aquí sobre la tierra… ¿sabías que tú y tu cuerpo están unidos aquí 

sobre la tierra? ¿Sabías eso? Mientras vivamos aquí en este cuerpo, este cuerpo será un cuerpo 

mortal. Esa es la mala noticia pero la buena noticia es que el Espíritu Santo ha venido para 

vivificar este cuerpo mortal, para refrescarlo. 
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Este siempre fue un pensamiento importante en la mente de Dios en cuanto a los beneficios de 

Pentecostés. Para el ser humano uno de los beneficios de Pentecostés es el orar o hablar en 

otras lenguas. Dios siempre tenía en mente el concederle nuestro cuerpo refrigerio. Sabemos que 

cuando la temperatura es muy alta una de las cosas más hermosas que podemos hacer es 

arrojarnos a una piscina con agua fresca, con ello nos refrescamos.  

El pensamiento de refrigerio y refresco siempre ha existido, y sigue existiendo, y es utilizado 

varias veces en el Nuevo Testamento. Juan capítulo 6, versículo 63, allí dice Jesús: 

 “El espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las palabras que yo os he hablado 

son espíritu y son vida”.  

En una traducción en inglés también dice que qué es el Espíritu que en el concede refrigerio. El 

Espíritu me refresca. 

Y así como lo habíamos considerado anteriormente, a manera de segunda confirmación, él hace 

algo nuevo, él vivifica algo, simplemente refrescante. Otro pasaje lo encontramos en el libro de los 

Hechos de los Apóstoles capítulo 3, versículo 19, aquí se refiere a algo que luego quiero 

mostrarte, él dice: 

“Así que, arrepentíos y convertíos, para que sean borrados vuestros pecados; para que vengan 

de la presencia del Señor tiempos de refrigerio” 

Aquí no lo está diciendo a los creyentes renacidos. “Así que, arrepentíos y convertíos, para que 

sean borrados vuestros pecados”. Esto no lo está diciendo a creyentes renacidos, sino que esto 

se lo está diciendo los judíos que no conocen al mesías, que no conocían a Jesús. Repito, estas 

palabras están dirigidas a personas que todavía no conocen a Jesús. Eso significa que este 

primer paso es para llegar a Jesús, el nuevo nacimiento, refrigerio, el segundo paso es el 

bautismo en el Espíritu Santo. El primer paso es el nuevo nacimiento en Cristo, refrigerio y 

refresco. El siguiente paso no es quitarnos el refrigerio y refresco, sino concedernos mucho más 

por medio del Espíritu Santo, amén. 

El Espíritu Santo refrigera, vivifica, porque nuestro nuevo nacimiento se basa en este principio. 

Nuestro nuevo nacimiento está establecido sobre este principio, Dios quiere hacer contigo algo 

bueno. Cuando tú en alguna iglesia no oyes el mensaje de la buena noticia, no estas oyendo el 

verdadero Evangelio. Porque Dios no te quita las cosas buenas sino que te concede cosas 

buenas. Todo lo que tenemos sin Jesús no es suficientemente bueno, no alcanza, por tal razón 

podemos estar contentos que nos quita algo, Jesús quita de nuestra muerte la espiritual y la 

suplanta con vida espiritual. Por lo tanto Dios no nos quita nada bueno, sino que nos quita algo 

malo y nos da algo nuevo, algo refrescante, siempre nos concede refrigerio. 

Es algo grandioso que este pasaje llega a la substancia. En primer lugar “convertíos” y en 

segundo lugar “para que vuestros pecados sean borrados”. ¿Para qué? La palabra “para” es una 

palabra que une. Algunos pensarán quizás que es para qué tú vivas ahora una vida cristiana poco 

atractiva, tienes que esforzarte en esa vida cristiana dura, pero recibirás recompensa en el cielo, 

uno pelea la vida, trata de sobrevivir… ¿Para qué? ¿Para que vivas una vida de derrota, para que 

te conviertas en un perdedor? ¡De ninguna manera! Sino para qué vengan tiempos de refrigerio. 
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Si todos los creyentes escucharan esto y lo comprendieran, tendríamos hoy muchos más 

hermanos que podríamos llamar hermanos y hermanas. Debemos simplemente creer que lo que 

Dios hace es solamente algo para concedernos refrigerio y refresco. Dios hace esto en base a lo 

que Jesús logró por nosotros en su obra perfecta en la cruz.  

Jesús hizo un intercambio, quitó de nosotros toda nuestra vergüenza y pecado a fin de que 

nosotros podamos recibir toda su justicia, todos sus refrigerio, ¡aleluya!  

La vida recién comienza en la fe. La vida no acaba, cuando tú vienes a Jesús no dejas de vivir 

sino que recién comienza. Aquí encontramos un punto discrepante, cuando observamos a 

muchos de nuestros hermanos, la gente en las iglesias, vemos algo totalmente diferente. Vemos 

que muchas cosas no están en orden, por ejemplo en tal iglesia está la mitad de la gente 

enferma, y en otra iglesia la mitad de los miembros está endeudaba, problemas y problemas. 

¿Dónde escuchamos esos maravillosos testimonios de las cosas que Dios hace en tu vida? 

Escuchamos algunos de estos testimonios, pero podríamos escuchar mucho más de ello si fuera 

predicado el formato correcto del Evangelio, y eso es cambiar de actitud y luego vienen tiempos 

de refrigerio y no tiempos de vivir en derrota, sufriendo, no tiempos de vivir un Evangelio aburrido. 

Jesús nos ha quitado todo lo cansador y fatigoso, él nos lo ha quitado, ¡aleluya!, y nos refrigera. 

A pesar de todos los desafíos que se presentan en nuestra vida, debemos volver a la esencia del 

Evangelio, nosotros somos salvos y por ello deberíamos experimentar constantemente algo 

vivificador, experimentar constantemente algo refrescante y no experimentar las cosas viejas, 

Dios desea que experimentemos siempre algo nuevo refrescante. Así es el corazón de Dios por 

nosotros, el desea que siempre podamos ser refrescados y renovados. 

Ahora vamos a un maravilloso pasaje en Isaías capítulo 28, versículos 11 y 12: 

"porque en lengua de tartamudos, y en extraña lengua hablará a este pueblo, a los cuales él dijo: 

Este es el reposo; dad reposo al cansado; y este es el refrigerio; mas no quisieron oír”. 

La traducción de Lutero del año 1912 dice: “pero ellos no quisieron oír este tipo de predicaciones”. 

¿A qué tipo de predicaciones se refiere aquí? Se refiere a predicaciones de Pentecostés, a 

reuniones llenas de gozo y renovadoras en el Espíritu Santo. Donde por ejemplo muchos hablan 

algo que otros no entienden. A estas cosas se refiere aquí. Aquí se refiere a la oración en otras 

lenguas, porque Pablo toma este pasaje y lo coloca en la Primera carta a los Corintios en el 

capítulo 14, exactamente en el versículo 21. En Primera de Corintios capítulo 14, versículo 21 

incluye este pasaje. Mira lo que está escrito allí, Pablo es quien está hablando aquí: 

"En la ley está escrito: En otras lenguas y con otros labios hablaré a este pueblo; y ni aun así me 

oirán, dice el Señor”. 

Se trata del mismo pasaje. Exactamente el mismo pasaje. Pablo tomó este pasaje de Isaías y lo 

introdujo en la carta a los Corintios, en el capítulo 14, en este capítulo encontramos la temática 

referida al hablar en otras lenguas y a la profecía. Ese es el tema en todo este capítulo 14. No hay 

otro tema en este capítulo. El hablar en lenguas y el hablar proféticamente. En verdad,  lo que 

hemos leído en los Hechos de los Apóstoles capítulo 3, versículo 19 es exactamente este pasaje, 

pero esta vez citado por Pedro: 
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“Así que, arrepentíos y convertíos, para que sean borrados vuestros pecados; para que vengan 

de la presencia del Señor tiempos de refrigerio”  

También Pedro, cita aquí el pasaje de Isaías 28. Este pasaje es el mismo que cita Pablo, es un 

pasaje del Antiguo Testamento, Isaías 28, versículos 11 y 12. La palabra "refrigerio" se menciona 

pocas veces en la Biblia. 

Aquí en el Nuevo Testamento la palabra "refrigerio” en el original es griega per en el Antiguo 

Testamento se refería a una palabra en hebreo. Así como se menciona aquí aparece sólo una 

vez, aparece una única vez en toda la Biblia. Esta palabra aparece una sola vez como sustantivo 

en el Nuevo Testamento. En griego es la palabra "anápsuxis".  

Ahora regresamos a Isaías capítulo 28, versículo 12. Pedro lo toma de Isaías 28, versículo 12: 

"a los cuales él dijo: Este es el reposo; dad reposo al cansado; y este es el refrigerio; mas no 

quisieron oír”. 

Esta palabra aparece en hebreo una sola vez en el Antiguo Testamento. Hay muchas palabras 

para reposo, pero esta palabra "refrigerio" aparece una sola vez en el idioma hebreo, así como 

está escrito aquí. Pedro necesito una sola palabra y el escritor necesito una sola palabra. Cada 

vez que en la Biblia una palabra aparece solamente una vez, entonces se trata de algo muy 

especial, siempre. Cuando una palabra aparece muchas veces en la Biblia también tiene una 

importancia especial. En ese caso, por alguna razón la Biblia nos quiere decir algo 

reiteradamente. Pero cuando una palabra aparece una sola vez es de suma importancia y de 

significado sumamente especial. Porque cuando aparece una sola vez entonces es única y 

enfatiza algo de manera especial. 

Los israelitas no estaban acostumbrados a ello, porque en el Antiguo Testamento estaban 

acostumbrados a una ordenanza tras la otra, reglamento tras reglamento, pero no estaban 

acostumbrados al refrigerio y al reposo. La ley significaba para ellos duro trabajo. Era duro trabajo 

estudiar la ley y aplicarla, y también descubrir de qué manera práctica debía aplicarse, como 

resultado se formó una enciclopedia denominada Talmud. ¿Cómo se aplica la ley y en qué 

situación se aplica? Un trabajo sumamente duro, pero eso no tiene absolutamente nada que ver 

con reposo o con experimentar refrigerio. Por esa razón aparece una sola vez esta palabra, en el 

Antiguo Testamento estaba prometiendo y reflejando el nuevo camino del nuevo pacto. Se estaba 

profetizando un nuevo camino que lo opuesto al camino antiguo, al camino de la ley.  

Revelaba un nuevo camino, el camino del nuevo pacto. Porque el hablar en lenguas pertenece al 

nuevo pacto, porque eso se hace posible recién a partir de Hechos de los Apóstoles capítulo 2, a 

partir de Pentecostés. Cualquier profeta dice que este es el refrigerio, en esto seremos 

refrescados, se trata de la oración en lenguas. Esta tiene una misión muy importante y grandiosa 

nuestra vida. 

Nosotros percibimos en el espíritu en qué dirección va, pero ¿sabes una cosa?, produce algo 

para tu carne, para tu cuerpo que ninguna píldora o tableta puede producir, que ningún 

medicamento puede proporcionarte, que ninguna droga puede proporcionar a tu vida. El hablar en 

lenguas libera algo en tu cuerpo. Permítanme expresarlo de la siguiente manera: el hablar en 

lenguas se metaboliza en tu cuerpo. Eso es lo que hace, se metaboliza en tu cuerpo. Luego te 

mostraré lo que ha descubierto la ciencia médica en cuanto a lo que el hablar en lenguas 
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produce. Hace exactamente eso que Dios dijo, concede refrigerio, refresca produce reposo en tu 

vida. 

Después de oír esta prédica vas a orar en nuevas lenguas mucho más que antes, simplemente 

porque estás más renovado y refrescado. Porque al fin entiendes que Dios no cuida solamente tu 

alma, o solamente tu espíritu, él también cuida de tu cuerpo. Dios creó un camino, el camino de 

su propia medicina, su Palabra siempre es su medicina, lo encontramos en Proverbios capítulo 4, 

versículos 20 al 22: 

"Hijo mío, está atento a mis palabras; Inclina tu oído a mis razones. No se aparten de tus ojos; 
Guárdalas en medio de tu corazón; porque son vida a los que las hallan, Y medicina a todo su 
cuerpo”.  
 
Su Palabra es siempre su medicina. Imagínate que tenemos la Palabra en diferentes niveles, 
tenemos la Palabra como Palabra escrita, pero también tenemos la Palabra como Palabra 
hablada, como Palabra hablada. Esa es la diferencia. La Palabra viva, la Palabra escrita, la 
Palabra dada, el logos, la Palabra hablada Rema. ¿A qué categoría corresponde el hablar en 
lenguas? Las palabras del hablar en lenguas son las palabras de Dios, son su inspiración, son las 
palabras del Espíritu Santo. ¿A qué categoría corresponde el hablar en lenguas? Bajo la 
categoría de las palabras habladas, nosotros hablamos sus palabras. 
 
Cada vez que nosotros tomemos su Palabra, ya sea que la leamos, ya sea que la hablemos, esa 
palabra es medicina para nuestro cuerpo. 
Proverbios capítulo 4, versículos 20 al 22: 
"Hijo mío, está atento a mis palabras; Inclina tu oído a mis razones. No se aparten de tus ojos; 
Guárdalas en medio de tu corazón; porque son vida a los que las hallan, y medicina a todo su 
cuerpo”.  
 
Aquí vemos otra vez este importante aspecto, estas palabras vivifican. La Palabra de Dios 
concede refrigerio y descanso. Son medicina para todo su cuerpo. Las palabras de Dios siempre 
tienen un efecto sanador, un efecto medicinal, no solamente para tu ser interior, sino también 
para tu ser externo, esto es para tu cuerpo. La Palabra de Dios es como una medicina, es como 
una tableta. 
 
Cuando nosotros observamos los envases de los medicamentos, leemos allí una lista de 
componentes de los cuales mayormente no entendemos absolutamente nada. ¿Has entendido ya 
todos los componentes que se encuentran en la Biblia? Yo todavía estoy aprendiendo. 
 
En un medicamento de componentes que no entiendes, cuyos nombres pueden resultar tan 
divertidos, pero esos componentes son necesarios para que el medicamento pueda producir su 
efecto. La mayoría de los medicamentos no son solamente una substancia principal, sino también 
contiene otras substancias combinadas para que el medicamento actúe mejor y más rápido. 
 
Toda la Palabra de Dios, cada página tiene su substancia, cada página. Imagínate que nosotros 
tenemos sus palabras en nuestra boca, nosotros no solamente inclinamos nuestro oído para 
oírlas, sino que también nos expresamos con nuestras bocas. Y ahora el Señor viene y te dice: 
“Este es el reposo, este es el refrigerio, esto te refresca”. ¡Aleluya! 
 
Regresemos otra vez a Isaías capítulo 28, versículo 12, ¿ves aquí la palabra reposo?: 
 
"a los cuales él dijo: Este es el reposo; dad reposo al cansado; y este es el refrigerio; mas no 

quisieron oír”. 
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Aquí tienes la mención del reposo y del refrigerio. Se trata de dos sustantivos. El primer 
sustantivo mencionado es el reposo y el segundo sustantivo es refrigerio. Es interesante que en 
hebreo ambas palabras comienzan con la letra hebrea "He"(vea Salmo 119:33) y terminan con la 
letra "He". La gracia es refrescante, siempre lo es, aleluya. En el idioma hebreo cuando una 
palabra termina con esta letra hebrea "He" siempre es la forma femenina. Cuando en el idioma 
hebreo una palabra o frase termina con la letra hebrea "He", por ejemplo hombre y mujer, para el 
hombre varón, para la mujer varona. ¿No estás contento que no le decimos a nuestras mujeres 
"Varona"? Pero en hebreo es la siguiente manera "ish" y "ishshá". En las letras hebreas la 
palabra para la mujer termina con la letra "He". Cuando una palabra hebrea termina con la letra 
“He” siempre es femenino, muestra el aspecto femenino. 
 
Por ello estas dos palabras aquí están en femenino. Comienzan con la letra hebrea "He" y 
terminan con la misma letra, en forma femenina. Eso es tremendo. Cada vez que encontramos 
esta letra hebrea "He" contemplamos la gracia, es la quinta letra del alfabeto hebreo, vemos 
gracia. 
 
De estas dos palabras y una letra hebrea “He” al principio y otra al final. En el contexto se está 
refiriendo a la ley y a la gracia, al nuevo pacto y al antiguo pacto. Y allí donde el profeta se refiere 
al nuevo pacto está incluyendo repetidamente al nuevo pacto de la gracia. Por esa razón la letra 
hebrea “He” está incluida aquí al principio y al final. 
 
Aquí se menciona la palabra reposo: “Este es el reposo”. Consideremos otra vez el versículo 
anterior, ¿cómo es descripto allí el reposo?  
 
“porque en lengua de tartamudos, y en extraña lengua hablará a este pueblo”  
 
Cuando tartamudeas hablando algo de lo que ni siquiera sabes que estás diciendo o significa. A 
esto lo llama reposo, lo llama refrigerio. Esto sólo puede referirse a la oración en lenguas. Hay 
una realidad la cual es muy interesante, cada ser humano tiene un idioma materno, cada ser 
humano desde bebé recibió ese idioma, porque allí donde vive, en el ambiente que le rodea es 
marcado por el idioma, aquí lo denominamos idioma materno. Pero esta lengua materna y 
humana no es aquello que lo refresca, no es aquello que le concede refrigerio, el refrigerio lo 
experimenta por medio de un idioma extraño que no ha aprendido. 
 
El profeta dice que ese es el refrigerio, ¿cómo viene? Por medio de lenguas tartamudos y lengua 
extraña. Frente a esta realidad muchas personas han tenido temor, porque el diablo viene y dice: 
“¿no ves cuánto loco es el cristianismo? Pero así es el cristianismo, es sobrenatural y no está de 
acuerdo al entendimiento de la mente. Por esa razón en el cristianismo no podemos transmitir a 
Jesús a nivel de la mente, en la dimensión natural solemos perder, pero en la dimensión 
sobrenatural somos vencedores. La dimensión natural la podemos controlar, esa es la cuestión. 
Podemos afirmar: "hasta aquí y no más, este es mi límite personal. De esa manera yo controlo 
esta dimensión, tengo una voluntad y con esta voluntad incluso puedo llegar a controlar mis 
emociones y en la dimensión mental tengo todo controlado”.  
 
Exactamente eso es lo que el cristianismo no es. En el cristianismo es soltar todo en nuestras 
manos, en el cristianismo se trata de aceptar todo en base al favor inmerecido. Porque mientras 
lo puedo controlar, sólo yo soy quien tiene la sartén por el mango, yo mismo soy el jefe. En un 
momento en que no lo puedo controlar, cuando le permito a Dios hacer por mi aquello que él 
quisiera hacer. En ese momento no puedo controlarlo más y se trata sólo del favor inmerecido.  
 
Eso significa soltar, eso es gracia, en primer término soltar es entender que yo nunca puedo llegar 
a merecérmelo, jamás, jamás lo puedo merecer. Jamás puedo controlarlo, ni tampoco puedo 
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comportarme tan correctamente que pueda llegar a ganármelo. Esto es soltar. Exactamente 
cuando tú dices que la semana pasada fue una catástrofe en tu vida y que no puedes entender 
que Dios desea que tú ores en otras lenguas, ¿a pesar de ello me lo quiere dar? 
 
El orar en lenguas tiene un aspecto interesante. ¿Podemos ganarnos el derecho de hablar en 
otras lenguas? ¿Puede comprarse este don? ¿Tenemos primeramente que guardar los 10 
mandamientos como condición para recibirlo? ¡No, nunca, nunca! No lo podemos merecer ni 
tampoco lo podemos comprar, tampoco lo podemos aprender por medio de arduo trabajo. No 
podemos hacer como algunos pretenden, sentándose en un círculo y comenzar a  aprender a 
orar en lenguas, o comenzar a aprender el idioma de las lenguas. ¿Es posible aprender a orar en 
lenguas por medios de trabajo arduo? No, de ninguna manera. Eso está totalmente excluido, no 
lo podemos aprender, sino que se trata del favor inmerecido de Dios y es su señal más intensa 
respecto al favor inmerecido. Porque sabemos que durante algunos años vamos a la escuela 
hasta que dominamos un idioma. Por medio del estudio lo logramos y lo merecemos. Y ahora 
aparece Dios y dice que el orar en lenguas es un regalo de su parte. 
 
¿Sabes una cosa? No tienes que ir al colegio para ello sino que yo te lo transmito ahora en la 
oración y de pronto ya has recibido ese lenguaje. Es un fluir de un claro idioma, un idioma extraño 
para ti, pero para mí conocido. Dios puede y quiere concedérnoslo, por esa razón está a 
disposición de cada creyente. 
 
Lamentablemente todavía hay muchos que sostienen que el orar en lenguas es sólo una 
bendición para unos pocos, para algunos elegidos, para los pastores que tienen grandes iglesias. 
Eso es una opinión equivocada, porque es para todos los creyentes. No importa si se trata de una 
iglesia grande o pequeña, si trata de un pastor o de un simple creyente, si se trata de un creyente 
recién renacido hace 15 segundos o hace 15 años. El orar en lenguas es para todos porque la 
gracia es para todos. Hay creyentes que sostienen que Dios le concedió el orar en lenguas al 
pastor, porque él lo necesita, pero yo no lo necesito. 
 
¿Está la gracia de Dios disponible para todos? ¿Está la gracia de Dios disponible para cada ser 
humano? Evidentemente que sí. Por lo tanto también el orar en lenguas está a disposición de 
todo ser humano. Porque eso es algo que no se puede separar. En el día de Pentecostés, cuando 
comenzó la dispensación de la gracia, justamente allí fue concedido el orar en lenguas. Le fue 
concedido a cada uno de los 120 que estaban en el aposento alto. Allí también había mujeres, el 
orar en lenguas también está a disposición de las mujeres. Hoy en día mayormente son las 
mujeres que se entregan con más facilidad emocional a ello. Allí estaban presentes los apóstoles 
como las mujeres, había jóvenes como también ancianos, había creyentes recién convertidos, 
también estaban presentes aquellos que estuvieron tres años con Jesús. 120 estaban presentes y 
todos lo recibieron. 
 
Dios desea que cada uno en la iglesia reciba el don de orar en lenguas. Todos lo recibieron. Esto 
produce refrigerio, y cada persona lo necesita. Orar en lenguas proporciona descanso y refrigerio. 
Tenemos que soltar, es sobrenatural, tiene cierto sentido poder controlar, por ejemplo si yo estoy 
viajando en una guagua, ómnibus o en tren, no conviene que esté orando en lenguas en voz alta. 
Tengo que soltarme en el fluir del Espíritu, porque proviene del Espíritu Santo yo no puedo 
aprender ese idioma por mismo, tengo que permitir que me sea regalado. Cuando hablamos en 
lenguas se manifiesta la paz y el reposo. Esos momentos son necesarios porque hay suficientes 
instantes en nuestra vida en los que se manifiesta intranquilidad. Hay suficientes momentos de 
estrés en nuestra vida. Vayamos ahora a Deuteronomio capítulo 28, versículo 65, allí observarás 
exactamente lo opuesto al reposo que viene por medio de la oración en lenguas, en el Bautismo 
con el Espíritu Santo. 
"Y ni aun entre estas naciones descansarás” 
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Simplifiquémoslo, la vida allí afuera está llena de estrés, aquí dice que entre las naciones no 
habrá descanso, entre los gentiles no habrá descanso, esa es la cuestión, en este mundo no 
encontramos reposo, porque este mundo está bajo el poder del diablo y el diablo no canta 
canciones para niños, me refiero a las canciones que les cantamos para que se duerman, el 
diablo trata de estresar a las personas hasta que lleguen al infarto cardíaco. Por lo tanto en este 
mundo, entre los gentiles no tenemos paz y reposo. Y este pasaje dice: 
 
"Y ni aun entre estas naciones descansarás, ni la planta de tu pie tendrá reposo; pues allí te dará 
el Señor corazón temeroso, y desfallecimiento de ojos, y tristeza de alma”. 
 
Aquí encontramos tres enfermedades nacionales del mundo occidental, en primer lugar 
enfermedades del corazón, en segundo lugar alta presión que influye también a la vista y en 
tercer lugar depresión. Estas cosas vienen si no tenemos paz ni reposo, cuando no encontramos 
momentos de refrigerio y de reposo en nuestra vida. Estos son aspectos físicos, enfermedades 
físicas, en otra traducción habla de un corazón tembloroso y esto tiene que ver con enfermedades 
del corazón, desfallecimiento de ojos y tristeza del alma tienen que ver con depresión. 
 
Estas enfermedades a las que yo las denomino "enfermedades nacionales" ocurren a causa de 
que estamos estresados. Hay muchos médicos que afirman que en no pocos cánceres se 
manifiestan en el cuerpo a causa del estrés. El estrés al paso de los años termina ocasionando 
cáncer, a causa de no tener momentos de reposo.   
Versículo 66: 

"y tendrás tu vida como algo que pende delante de ti, y estarás temeroso de noche y de día, y no 

tendrás seguridad de tu vida".  

Todo esto perteneciendo a la categoría referida al hecho que allí afuera no encontramos paz ni 

reposo. Allá afuera no encontramos este refrigerio que nos quiere conceder el Señor. “… de 

noche y de día, y no tendrás seguridad de tu vida" no se trata solamente de la vida física, se trata 

de diferentes dimensiones, son dimensiones existenciales, de estas dimensiones existenciales 

tienen diferentes aspectos. Un temor existencial es el físico y corporal, bancarrota es otro temor 

existencial, temor a pérdida económica es otro tema existencial, temor del día y de noche. 

Versículo 67:  

"Por la mañana dirás: ¡Quién diera que fuese la tarde!  y a la tarde dirás:  ¡Quién diera que fuese 

la mañana! por el miedo de tu corazón con que estarás amedrentado,  y por lo que verán tus 

ojos”.  

Yo tengo claro que aquí se trata de las personas que vivían bajo la ley y que por no cumplir los 

mandamientos estaban bajo maldición.  

Traigámoslo a una dimensión práctica en que la podamos comprender más fácilmente y no 

solamente desde la perspectiva de transgredir los mandamientos. Decisivo es lo que le vimos 

anteriormente, que Dios quiere conceder reposo y refrigerio, justamente para aquellos que tienen 

que enfrentar los desafíos de la vida y los momentos de exigencias y de estrés. 

El estrés es lo opuesto al reposo y refrigerio del Señor. Este es el contraste, intranquilidad y 

agobio o descansado y refrescado. Regresamos al versículo 65, la frase que encontramos aquí "Y 

ni aun entre estas naciones descansarás”,  es la misma palabra que encontramos en Isaías 
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capítulo 28. Dios dice que quiere conceder reposo y refrigerio por medio de la oración en lenguas, 

y eso trae consigo ventajas para nuestra salud. 

El orar en lenguas no es simplemente un palabrerío sino que trae consigo bendiciones en la 

salud. En la Universidad Oral Roberts, esta es una gran universidad cristiana, un médico 

especialista en cerebro, un neurólogo, el doctor Carl Pietersen hizo un estudio entre la actividad 

del cerebro y la oración en lenguas, y llegó a conclusiones interesantes. Sus estudios y test 

dieron como resultado que la oración en lenguas y la adoración en el espíritu, esto es el hablar en 

lenguas, desata cierta actividad en el cerebro, una determinada actividad. Cuando oramos en 

lenguas el cerebro desata dos substancias químicas, las cuales son dirigidas a nuestro sistema 

inmunológico y lo fortalecen en un 35 a 40%. 

Esto es lo que descubrió el neurólogo. Un sistema inmunológico fortalecido en un 35 a 40% por 

medio de la oración en lenguas, porque por medio del día dos substancias químicas son 

liberadas. Este médico afirma que sorprendentemente la liberación de estas substancias químicas 

es liberada por una parte del cerebro, la cual evidentemente no tiene otra función en el cuerpo 

humano. La producción de estas substancias químicas es solamente activada por medio de la 

oración en lenguas y la adoración en el Espíritu. Hicieron las tomografías computadas, 

escanearon, etc., y observaron lo que cambiaba cuando esas personas oraban en lenguas, 

descubrieron que la liberación de estas dos substancias sucede en una sección del cerebro, 

desde de un sector del cual no se sabe para qué está en este caso. Pero aquí se observó algo 

que en estado normal está inactivo. 

¿Quién creó este cuerpo? Mi cuerpo no fue creado en el planeta de los monos, Dios creó este 

cuerpo, el conoce en mi cuerpo cada órgano, cada impulso, conoce cada reacción química, cada 

reacción eléctrica. Y si Dios dice que este es el reposo y refrigerio entonces tiene que tener 

reacciones neurológicas.  

Si Dios habla de refrigerio, no puede ser de otra manera. Es una realidad que por medio de la 

oración en lenguas el sistema inmunológico es fortalecido. Esto nos debería animar a practicar 

más la oración en lenguas y reducir las oraciones con el entendimiento. 

Vemos aquí la contraposición del estrés con el reposo y el refrigerio. Y este reposo y refrigerio 

viene por medio del Espíritu Santo, el Pentecostés por medio de la oración en lenguas. Por esta 

razón el diablo se dedicó a engañar a los creyentes: “tú no necesitas eso, y si esa oración en 

lenguas existe, entonces proviene del diablo”, el diablo dice que es del diablo, pero también 

algunos especialistas o teólogos que también afirman que la oración en lenguas proviene del 

diablo. ¿Pero cuál es la principal mentira del diablo? Esta mentira es: “¡ten cuidado!, ¡ten 

cuidado!”, podrías abrir la puerta a un demonio o a un virus.  

En el Evangelio de Lucas capítulo 11, versículos 10 al 13, Dios nos muestra que si le pedimos 

algo, no habrá de darnos un escorpión, no nos dará una serpiente, sino que le estará el Espíritu 

Santo a quienes se lo pidan. Cuando nosotros le pedimos al Espíritu Santo, quien por esa petición 

es el Espíritu Santo y no los espíritus de alrededor. 

Imagínate que aquí el Pastor Michael me quiere decir algo, yo estoy de espaldas y no lo veo, él 

me dice: “Pedro” y yo no me inmuto, porque ese no es mi nombre, pero si él me llama por mi 



10 
 

 

nombre entonces reacciono. Cuando llamamos el nombre del Espíritu Santo, no va a reaccionar 

otro espíritu. Si alguien me llama con un hombre equivocado entonces no reacciono. 

En qué nombre oramos, en el nombre de Jesús y le pedimos el Espíritu Santo. Por esa razón si 

pedimos en el nombre de Jesús no va a reaccionar otro espíritu, reacción del Espíritu Santo y no 

algún espíritu de confusión. 

¿Qué es lo que el diablo te quiere decir con “¡ten cuidado!, ¡ten cuidado!”?, Simplemente quiere 

decirte: "Ten cuidado con la gracia”. Por esa razón durante el siglo pasado atacó con todos los 

medios posibles al movimiento pentecostal, al movimiento que comenzó durante los años 1907 y 

1908 en la calle Azuza, un movimiento que se extendió por todo el mundo. Incontables personas 

recibieron el bautismo con el Espíritu Santo. Durante el siglo pasado el diablo combatió ese 

movimiento y este siglo está combatiendo a la gracia. Lo hace porque el llenamiento con el 

Espíritu Santo está relacionado con la gracia. Esta es la señal que vemos en estos últimos días. 

En Hechos capítulo 2 el Espíritu Santo fue derramado, lo mismo sucedió en California en los años 

1907,1908, en un pequeño lugar miles fueron llenados con el Espíritu Santo, en la calle Azuza en 

Los Ángeles, se extendió por todo el mundo. Exactamente igual que en Hechos capítulo 2, el 

Espíritu Santo fue derramado y recién ahora viene la revelación profunda de la gracia. Porque 

también Pablo necesitó al Espíritu Santo, la revelación de Pablo llegó después de Pentecostés. 

Pasaron unos años y ahora llega la revelación de la gracia, no llegó primero la gracia y luego el 

Espíritu Santo, primero llegó el Espíritu Santo y luego la revelación de la gracia. De la misma 

manera fue durante el siglo pasado, ese siglo estaba caracterizado por el Espíritu Santo y ahora 

este nuevo siglo a partir del 2000 está caracterizado por la revelación de la gracia a nivel global. 

Anteriormente no era así, anteriormente había sólo unos pocos locos que de vez en cuando 

predicaban respecto de la gracia, pero ahora se está extendiendo cada vez más. 

Durante el año 1997 justamente aquí en Suiza Dios le habló al Pastor Joseph Prince y le dijo “tú 

no predicas la gracia como debieras predicarla, no la estás predicando radicalmente”. El comenzó 

a recapacitar sobre ello, cuando uno oye algo así de Dios uno simplemente no se va a casa y se 

olvida de ello. Esto sucedió tres años antes del comienzo del nuevo siglo, al final del siglo pasado 

Dios comenzó a informar a diferentes siervos de Dios que algo nuevo comienza. Podemos afirmar 

que realmente a partir del año 2000 comenzó la revelación de la gracia en diferentes lugares. No 

tan intensamente como hoy. 

Primero sucedió el derramamiento el Espíritu Santo y luego llegó la revelación de la gracia. 

Evidentemente que ese es el orden de los sucesos. En Hechos de los apóstoles encontramos el 

derramamiento del Espíritu Santo y luego vienen la carta a los Romanos, la revelación de la 

gracia y de la justicia. El Señor nos refresca con estas cosas. 

Yo no quiero quedarme en las cosas del pasado, quiero estar donde Dios obra. ¿Dónde obra el 

Señor? El obra en todo lugar donde encuentra personas con corazones abiertos.  

¿Cómo puedo recibir el Espíritu Santo y la oración en lenguas? En Hechos capítulo 19 vemos que 

Pablo, mejor leámoslo, Hechos capítulo 19 a partir del versículo 1. Sucedió cuando Pablo llegó a 

Éfeso. 

“Aconteció que entre tanto que Apolos estaba en Corinto, Pablo,  después de recorrer las 

regiones superiores, vino a Éfeso, y hallando a ciertos discípulos”  
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Versículo 2: “les dijo: ¿Recibisteis el Espíritu Santo cuando creísteis?  Y ellos le dijeron: Ni 

siquiera hemos oído si hay Espíritu Santo”.  

Versículo 3: “Entonces dijo: ¿En qué, pues, fuisteis bautizados? Ellos dijeron: En el bautismo de 

Juan”.  

Aquí puedes comprobar que la iglesia primitiva estaba muy mezclada entre ley y gracia. Habían 

aceptado a Jesús, habían aceptado la gracia de salvación pero seguían viviendo intensamente 

bajo la ley. Porque el bautismo de Juan era un bautismo de arrepentimiento para perdón de 

pecados. Ese no era el bautismo en aguas que encontramos en el nuevo pacto.  

Versículo 4: "Dijo Pablo: Juan bautizó con bautismo de arrepentimiento, diciendo al pueblo que 

creyesen en aquel que vendría después de él, esto es, en Jesús el Cristo”.  

Versículo 5: “Cuando oyeron esto, fueron bautizados en el nombre del Señor Jesús”.  

Ahora se trata del bautismo neo testamentario. 

Versículo 6: "Y habiéndoles impuesto Pablo las manos, vino sobre ellos el Espíritu Santo; y 

hablaban en lenguas, y profetizaban".  

Este siempre es el camino, de esta manera podemos recibir el Espíritu Santo en oración, pero 

también lo podemos recibir por medio de la imposición de manos. Entonces le pides al Señor que 

te dé el Espíritu Santo, de esa manera lo recibes, el siguiente paso es orar en nuevas lenguas. 

Recibir al Espíritu Santo no es algo difícil, es igualmente de fácil como cuando recibimos a Jesús. 

Tú vienes y crees que Jesús es tu Señor, tú lo crees y lo expresas con tu boca. De la misma 

manera es con el Espíritu Santo. Tú vienes y crees que el Señor te quiere llenar con el Espíritu 

Santo, lo crees y lo expresas con tu boca. Palabras en lenguas……., abres la boca y las dejas 

fluir. De la misma manera como expresaste las palabras diciéndole a Jesús que los recibes como 

tú Señor, así de simple es. 

Es realmente muy simple, muchos creyentes lo han complicado, recibir al Espíritu Santo es igual 

a como recibimos a Jesús. Simplemente lo expresamos, en este caso en otras lenguas, en otro 

idioma desconocido, pero hubo creyentes que pusieron tropiezos. Hemos visto durante la última 

reunión que fue muy fácil para los hermanos recibir al Espíritu Santo. Fue de esa manera porque 

simplemente entendieron que era algo fácil. No se trata de que te sacudan de un lado a otro y te 

hagan sacar la lengua, “comienza a hablar en lenguas” en un tono de orden, prácticamente 

retándote. 

¡Nada de eso! Sino que comenzamos a hablar de la misma manera que comenzamos a hablar 

con Jesús. Durante algunos minutos en otras lenguas, pero si tú estás aquí ahora y nunca antes 

has obrado en otras lenguas, trata que comenzar a hacerlo mientras estamos orando aquí en 

lenguas. Ven aquí al altar y orando te impondré mis manos, pero si tú estás oyendo o leyendo 

este mensaje por medio de un archivo mp3 o en Internet, abre tu corazón mientras durante los 

siguientes minutos oraremos en lenguas. 

¡Gracias Jesús! Oración en lenguas…………………………………………………………………… 
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Gracias Padre que todos hemos sido llenados con el Espíritu Santo, porque nos has dado la 

oración en lenguas, porque nos has inspirado, que nos lo has regalado, que podemos vivir en 

este refrigerio y reposo. 

Apliquemos mucho más este refrigerio en nuestras vidas. No hay necesidad de estar frustrados, 

mucho mejor es vivir en este refrigerio. ¡Aleluya! 

¡Gracias Señor! Cuando practiquemos la oración en lenguas tú harás algo sobrenatural, en 

nuestro cerebro se activarán ciertos sectores que normalmente no están activos, tú conoces 

nuestro cuerpo, tú lo has creado, tú sabes lo que es bueno para nosotros y de esa manera una y 

otra vez podemos entregarte a ti el agotamiento y el estrés, como también todas nuestras 

preocupaciones. Tú cargas por nosotros las preocupaciones y la oración en lenguas nos ayuda 

en este proceso. ¡Gracias Jesús! Gracias Señor porque está siempre presente en nuestra vida 

diaria y nos ayudas constantemente en las diversas situaciones de nuestra vida. Nos ayudas 

prácticamente. Amén y amén. 
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